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市民生活常任委員会議会報告会及び意見交換会について 

 

１ 日時  令和５年７月８日（土） 午後２時から午後３時30分まで 

 

２ 場所  いわき産業創造館 セミナー室 

 

３ 参加者 福島県立いわき総合高校ＪＲＣインターアクトクラブ 10名 

      東日本国際大学Rubbish Party ６名 

      いわき市ＰＴＡ連絡協議会 ３名 

 

４ 内容 

 ⑴ 第１部 議会報告会 

   いわき市議会２月定例会で審議した議案を市議会だよりにより説明 

 ⑵ 第２部 意見交換会（３班構成） 

   テーマ「ごみの無いまちづくり」 

 

５ 意見交換会で発表された主な意見 

 ・罰則の強化と専門的に行う監視員の配置 

 ・ポイ捨てしたら罰金 

 ・廃品回収部を作って部費を稼ぐ 

 ・自分で出したごみは自分で責任をもって処分しようという意識 

 ・子どものころからごみ拾いの体験をさせていく 

 ・エコバッグ、マイボトルを持ち歩く 

 ・ゴミ箱の設置 

 ・自然に還る素材を使う 

 ・コンポストの活用 

 ・駅のスクリーンで学生からポイ捨てをしてはいけないとアピール 

 ・捨てづらい再利用しやすいデザイン 
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６ アンケート結果（19名回答） 

 ⑴ 時間配分はいかがでしたか。 

  ア 第１部議会報告会 

  ① 長かった  （１） 

② ちょうどよい（17） 

③ 短い    （１） 

 

  イ 第２部意見交換会 

  ① 長かった  （１） 

② ちょうどよい（16） 

③ 短い    （２） 

 

  ウ 全体的に 

  ① 長かった  （１） 

② ちょうどよい（16） 

③ 短い    （１） 

   ④ 無回答   （１） 

 

 ⑵ 第１部の議会報告会の内容は、理解できましたか。 

  ① よく理解できた   （７） 

  ② おおよそ理解できた （12） 

  ③ 理解できなかった  （０） 

 

 ⑶ 第１部の議会報告会では、どのような内容やテーマを取り上げてほしいで

すか。 

  ・税金の使い方 

  ・いわき市のことについて（現状や問題点） 

  ・いわき市のごみ問題について 

  ・市長がどのような政策をやっているのかを具体的に取り上げてほしい 

  ・現実的に私たちからできるものについて話してもいいと思います 

  ・具体的に予算がどのようなものに使われているのか 

  ・議会でいろいろなことを話していることが分かりました。ほうれんそうは

家に来るので、これからも来たら目を通したいと思います 

  ・ゴミ問題を取り上げるなら、いわき市の課題を教えてほしい 

  ・新世代の子供たちの育て方について取り上げてほしい 

  ・今回のようないろいろな活動をしている人たちを集めて、地域課題につい

て話したい 

  ・身近なもので関わった案件 

  ・ごみを出さないまちづくりについて、出た案の中で有効だと思うものを取

り上げてより詳しく考えるような内容 

  ・若者の選挙の参加率など 
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  ・過去１か月や１年間の中で、どのような政策などを実行したか 

  ・いろいろな事業を行った結果、どのような変化があったのかなどを知りた

いです 

  ・今回みたいに、ごみ捨ての事や、東日本大震災のことなどを取り上げてほ

しいです 

 

 ⑷ 議会報告会に参加した感想を記入してください。 

  ・若い人たちの意見が聞けて大変勉強になった 

  ・幅広い層の方々からいろいろな意見を聴くことができて、有意義な時間を

過ごすことができました。斬新なアイデアをたくさん良い機会となりまし

た 

  ・今回初めて議員さんたちや大学生の方々と交流してみて、普段では思いつ

かないような発想が多くておもしろかった。また、今後のいわきに関する

ことを考えることができる機会に参加できてよかったです 

  ・多様な意見が出て、そこから多くの事を学ぶことができて良かったです 

  ・いろいろな意見もあるし、楽しかったのですが、本当に効果的で革新的な

アイデアはあまり出なかったと感じました 

  ・高校生の意見が斬新でおもしろかった。他人の意見を聴いて、いろいろな

目の付け所があるなと感心した 

  ・意見交換会では、いろんな意見がでて楽しく活動できました 

  ・学生が素晴らしい。ぜひまた参加したい 

  ・新しい発見（自分では考えない）があり、とても楽しかったです。今すぐ

でも個人で対応できるごみ拾いから、行政の力やお金を使って効果を高め

られる活動等とたくさんの意見が出て 

  ・今まで自分たちで活動し、考えたことの他に、別の団体・人から新しい意

見、考え等があり、有意義な時間でした 

  ・グループ内で出た意見にハード面、ソフト面の部分があってごみ問題の解

決は難しいと感じました 

  ・幅広い活動をしている人たちと意見交換できて楽しかった 

  ・一人ではアイデアに限りがありますが、他の人のアイデアから新しい考え

を出したり、会話をして意見を交換でき、良かったです 

  ・広い年齢層の人たちで、でもみんなごみに対して知識がある人だったの

で、意見交換がすごく楽しくて、新しく知ることばかりで楽しかったです 

  ・意見交換をする中で、町のごみに関しての問題や、自分では思いつかない

ような新しい考えがたくさん聞けて勉強になった 

  ・テーマ設定が大きすぎてアイデアの抽出が難しそうであった 

  ・幅広い年齢層での意見交換は勉強になった 

  ・東日本国際大学ラビッシュパーティの方々が普段どのような活動を行って

いるかや、自分では思いつかないような考え方に巡り合えて良かったです 

  ・議会で何をしているのか全く知らなかったので、知れて良かったです。意

見交換会ではたくさんの意見を聴けてとてもいい経験になりました 
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  ・高校生だけではなく、大学生や議員さんと意見交換をして、一人一人思っ

ていることが違っていて、たくさんの解決策が出ました。全国の人がポイ

捨てをすることによって、どのような問題が起こってしまうのかを考え、

行動してもらいたいと思いました 

   

 ⑸ 今後、議会報告会が開催された場合、参加したいですか。 

  ① 参加したい   （16） 

  ② 参加してもよい （３） 

  ③ 参加したくない （０） 

 

 ⑹ 市議会が発信する情報で、今までにご覧になったことがある項目は。 

  ・ほうれんそう（14） 

  ・市議会ホームページ（７） 

  ・新聞記事（７） 

  ・傍聴（３） 

  ・インターネット中継（４） 

  ・会議録（１） 

 

⑺ その他、意見、要望、ご提言など。 

  ・今回、意見交換会に参加させていただき、ありがとうございました 

  ・意見交換会などを通して市民と交流できる機会を増やしてほしい 

  ・もっと議員さんと学生や市民が意見交換できる機会をたくさん作ってほし

いです。議員活動に市民がもっと携わればいろんな議員の考え方等が分か

り、より良いいわきになると思います 

  ・特にありません。今回はこのような会を設けてくださり、ありがとうござ

います 

  ・活動の様子をもっと知ってもらえるような工夫があると…（透明性のある

活動） 

  ・議会の方々がどのような活動を行っているのか、若い世代にはなかなか伝

わっていないように感じるので、ＳＮＳなどを活用してもっと私たちの世

代にも何をしているのか伝わるようにしていただきたいです 

  ・このような会に参加できて良かったです。ありがとうございました。 

  ・貴重な時間をありがとうございました。ポイ捨てについて、より考えるこ

とができました。 
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７ 当日の様子 

 


